

etc., de las instituciones y organizaciones encaminadas a mejorar la situación material y moral de los trabajadores.

La Agrupación de estudios filosóficos y científicos, que se ocupa de la difusión de los conocimientos e ideas modernas en los dominios filosófico, científico y artístico.

La Escuela de enseñanza superior comercial para señoritas, sita en la calle d'Hauteville.

La Escuela superior de enseñanza financiera, de la calle Chauchat, subvencionada por el Estado; la «Ville de París», la «Banque de France», «Les Agents de Change» y numerosos establecimientos de crédito, que tienen por objeto dar a los empleados de banca que han de desempeñar funciones importantes, la cultura profesional indispensable para el ejercicio del cargo.

Entre los establecimientos libres dedicados a la enseñanza superior de las ciencias médicas y sociales, descuellan el Instituto Pasteur con sus secciones microbiológica, seroterápica y química biológica. Centro de enseñanza superior, establecimiento de investigaciones científicas y precioso auxiliar para el hospital que tiene anejo, especialmente en el tratamiento de aquellas enfermedades a las cuales se dedica particularmente.

Las escuelas de dentistas, entre las cuales figuran «L'École dentaire de Paris», de la calle de la Tour d'Auvergne, «L'École dentaire Française», en el boulevard Saint-Martin y «L'École odontotechnique», de la calle Garancière.

El Instituto General Psicológico, con su Laboratorio de psicología fisiológica, su Biblioteca y su Boletín que publica los trabajos de la sociedad. El Instituto psico-fisiológico de París. La Escuela de antropología. El Instituto oceanográfico y el Instituto de paleontología humana.

Consagradas a las ciencias técnicas se encuentran: la Escuela especial de Arquitect-

tura, la Escuela especial de Trabajos públicos, la Escuela superior de Electricidad, la Escuela superior de Perfeccionamiento industrial, la Escuela de Aeronáutica y de Construcción Mecánica, la Escuela de Electricidad y de Mecánica industriales, la Escuela práctica de Electricidad industrial, la Escuela Bocquet para la formación de ingenieros prácticos en las carreras eléctricas y mecánicas, la Escuela especial de Mecánica y de Electricidad, la Escuela técnica «Scientia», la Escuela de Calefacción industrial, Escuela de enseñanza técnica femenina, «Ecole des Surintendants» que prepara mujeres aptas para erigir, vigilar y cuidar organizaciones sociales, bajo el punto de vista del bienestar material y de la preservación moral entre los obreros de las fábricas o de otra agrupación que se les confie.

Otros muchos establecimientos diversos, privados, son dignos de mención, como «Cours speciaux pour les Etrangers», «Cours de Civilisation Française a l'Université de Paris», «Cours de vacances a la Sorbonne», «Cours de l'Alliance française», «Cours de vacances», «Cours de Langue française de la Guilde», «Cours de Langues vivantes», «Schola Cantorum», «Ecole Normale de Musique de Paris», «Cours de l'Association pour l'enseignement des jeunes filles» y «Société des Promenades-conferences».

Esta sencillísima recensión dará una idea del gran amor a la enseñanza de la admirada Francia. También la darían los números que indican los francos que el Estado francés, que la ciudad de París, que los Patronatos privados invierten en el sostenimiento de sus magníficos establecimientos de enseñanza. Sobre todo lo indicaría el perfeccionamiento, el diligente cuidado de sus directores y profesores para emular en celo, en diligencia y en progreso con los establecimientos similares.

Puede todo ello ser objeto de otros artículos. Hoy, basta esta escueta enumeración.

